

Franckesche Stiftungen zu Halle

M. Joh. Chistoph Lehmanns Bußfertiger Zachäus/ oder Expediter Kirmeß-Prediger über das gewöhnliche Kirmeß-Evangelium Luc. XIX, 1-10. von Zachäo und ...

Lehmann, Johann Christoph

Dresden, 1708

VD18 11544287

XXVIII.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-197393

A) seine Ankunfft dahin. Des Menschen Sohn ist kommen.

B) seine Verrichtung darauff Zu suchen und selig zumachen das verlohren ist v. 10.

II. in Zachai Hause insonderheit, Ubi

α) des Herrn Jesu Einsprechen daselbst.
v. 1 & 6.

β) der Leute murren darüber/ v. 7.

γ) Zachai Muß daraus. Er

α) wird bekehret/ v. 8.

β) erlanget Heil/ v. 9.

USUS.

Didascalico-Conf. Wo Christus ist/ da ist eitel Gnade/ Heil und Seeligkeit.

Præd. Lasset uns zusehen/ daß wir Christum in unsern Hause und Herzen haben und behalten.

Epan. Welche darauff nicht bedacht seyn/ haben keine Gnade noch Seeligkeit zuhoffen.

XXVIII.

Exord. Daß Christus nicht ohne Ursach ge-
flaget: Es müsse sich die Weisheit von ih-
ren Kindern rechtfertigen lassen/ Luc. VII.
35. (Transf.) solches erhellet aus unserm T. dar-
innen uns dessen ein Exempel für Augen gestel-
let wird

Prop.

Prop. die Rechtfertigung der selbständigen
Weisheit von ihren Kindern.

Part. I. die Sache / darüber sie ergethet.

Ist des HErrn Jesu Einspruch bey
Zachäo. ubi

a) der HErr Jesus / der bey Zachäo ein-
zusprechen sich erkläret / v. 1. 5.

b) Zachäus / der den einsprechenden Je-
sum mit Freuden an / und aufnimmt.
v. 6.

II. die Art und Weise / wie sie geschie-
het. Da sie das sahen / murrten
sie alle 10. v. 7.

III. der Ausgang / der darauff erfolgt.
Es erfolgt /

a) auff seiten Zachäi dessen Bekehrung.
v. 8.

b) auf seiten seines Hauses Heil und
Seeligkeit. v. 9. 10.

USUS.

Didasc. Tadler haben sich zu allen Zeiten
gefunden / welche auch der Heiligsten Leute mit
ihrer Zungen nicht verschonet / wie solches der
HErr Jesus selbst erfahren musste.

Par. Wir sollen uns für diesem Laster hü-
ten / und vielmehr alles zum besten kehren.

Epan. à contrario.

Consol. Müssen auch wir uns vielmahls zur
Ungebühr tadeln lassen / so ist das unser Trost /
daß es Christo selbst nicht besser ergangen.